
社会教育委員会議５月定例会会議録  

 

                      平成２６年５月２０日（火）  

                      ２ ０ １ 会 議 室 

出席者 委 員１０名 

                            事務局 ５名 

※ 定例開会前、委嘱状交付式を実施 

 

１ 開  会  

議長選出まで社会教育課長が議事進行 

 

２ 協議事項  

（１）役員の選出について  

議長、副議長を互選で選出。都市社連協理事は、議長が兼務とする。 

 

（２）平成２６年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会第１ブロック研修会

について                     （協議資料 １） 

【議 長】 メインテーマの「ともに学んで生きるまち」につくサブタイト 

ルが欲しい。全体を通じて事例発表と関連するサブタイトルがよい。 

【委 員】 「学び」という部分では永山と農業は関連している。 

【議 長】 新緑祭にも体験的な部分で学びはある。事例発表は体験をピッ 

クアップして出してみてはどうか。アートプログラムはどうか。 

【委 員】 アートプログラムについては代表に確認してみないと発表出来 

るかわからない。 

【委 員】 地域密着型の社会教育と生涯学習で 

【議 長】 農業食育体験はどのような形式で行っているのか。 

【事務局】 農作業体験をメインに実施している。プログラムの一つとして 

ふれあいまつりで販売も経験する。 

【委 員】 新緑祭は実行委員会形式で事務局、ボランティアと協力して活 

動している部分を全面に、子どもから大人までフラダンスや太鼓、お芝居 

等に参加しているということを発表すればどうか。 

【委 員】 「みんなで楽しむ生涯学習」という様なテーマを含めてみては 

どうか。 

【議 長】 次回の定例会までにご意見をいただきたい。発表はどんなとこ 

ろを学べたか、学んだかという点を中心に各担当がパワーポイントで作る。 

【委 員】 ４つに共通して統一したテーマが欲しい。 

【委 員】 「学び」だと範囲が広い。 



【委 員】 地域の各団体の事例発表なので、「地域と密着」という部分で 

何かテーマにできないだろうか。 

【委 員】 「交流」というのを共通のキーワードに出来ないか。 

【議 長】 次回までに考えてほしい。発表する内容を各担当が作り、他の 

委員が確認するという流れになる。 

【委 員】 次回定例会の際、前回幹事だった７年前の委員会の流れが分か 

る資料がほしい。 

【事務局】 可能な範囲で用意する。 

 

３ 報告事項  

（１）派遣委員について  

ア 青梅市生涯学習推進市民会議委員  

  イ 青梅市美術館運営委員会委員  

  ウ 青梅市放課後子ども教室推進事業運営委員会委員  

  エ 青梅市図書館運営協議会委員  

オ 青梅市スポーツ振興審議会委員  

【事務局】 資料にもとづき説明。 

 

（２）平成２６年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会総会について 

ア 日 時 平成２６年４月１９日（土） 午後２時 

イ 場 所 羽村市生涯学習センターゆとろぎ  

ウ 出席者 議長、委員７名 

随行 事務局１名 

【事務局】 資料にもとづき説明。 

 

（３）平成２６年度東京都市町村社会教育委員連絡協議会 第１回役員会・  

第１回拡大役員会の開催について 

                          （報告資料 １）  

ア 日 時 平成２６年５月２２日（木）午後２時  

イ 場 所 あきる野市役所 別館３階 第４会議室  

ウ 出席者 議長、随行 事務局１名 

【事務局】 資料にもとづき説明。 

 

（４）平成２６年度全国社会教育委員連合表彰候補者の推薦について  

                          （報告資料 ２）  

【事務局】 資料にもとづき説明。 

 



（５）生涯学習フェスティバル～釜の淵新緑祭 2014～の開催結果について  

                          （報告資料 ３）  

【事務局】 資料にもとづき説明。 

【議 長】 駐車場がいっぱいだった。 

【委 員】 公園よりも市民館の方が客が多かった気がした。 

【委 員】 １１日の午後行ったが、暑かった。客も大勢いた。音楽の発表 

を聴いていたが、音の関係で締め切っていたので暑かった。 

【委 員】 １０日の昼に行った。天気が良く新緑も良かった。飲み物の提 

供が欲しい。着ぐるみが良かった。 

【委 員】 １０日に児童合唱団を見に行ったが、学校行事と重なっていた 

関係で欠席がいた。太鼓の団体は子どもも参加していた。今後も続けてほ 

しい。あゆっこは学生ボランティア等の協力で説明があっても良い。 

【委 員】 天気に恵まれた。駐車場の関係、お年寄りや足の具合の悪い人 

の対応を考えなくてはならない。市民館の農林太鼓は立ち見が出るほど満 

員だった。空調が課題。着ぐるみが人気だった。風船も盛り上がった。フ 

ラダンスが続かなくて良かった。芝居と吹奏楽のコラボが良かった。一部 

練習の様子を見せている団体があった。絵手紙も母の日と重なり良かった。 

一人けが人が出た。飲食の販売ができないか。多摩リハの学生がよく動い 

た。盛況だった。 

【議 長】 天気が非常に良かった。宮崎家で落語を見た。会場にＡＥＤは 

置いているか。 

【事務局】 博物館、市民館に置いてある。 

【議 長】 飲食は禁止になっているが、産業観光まつりは飲食の販売は良 

いと聞いている。 

【事務局】 公園なので基本的に飲食は良いが、販売は禁止になっている。 

【議 長】 飲み物の提供の方法を考えてみてはどうか。 

【事務局】 関係団体から出店の要望はあったが、調整が合わず実現はしな 

かった。基本的に営利目的は認められないので、違う形で調整したい。 

【議 長】 反省会等から実際活かされた物はあるのか。 

【委 員】 少しずつ改良している点はある。市も予算が無い中でやってい 

る。予算をもらって実行委員会で使うことはできないか等の意見も出てい 

る。 

【委 員】 自立支援施設等の販売はあっても良いと思う。売買の実践自体 

にも勉強できる部分がある。 

【委 員】 場所によって管理部署が違うのか。 

【事務局】 場所によって変わる。 

【委 員】 おわら節は流してから広場に行きたいとのことだった。 



【委 員】 騒音で警察から事情を聞かれた。次回から近隣の周知を願いた 

い。 

【事務局】 自治会回覧などで対応したい。 

 

（６）出前講座について               （報告資料 ４）  

【事務局】 資料にもとづき説明。 

【議 長】 グループでないと申し込めないのか。 

【事務局】 １０名以上の団体に限っている。 

【議 長】 雑学塾とは？ 

【事務局】 一般の団体である。 

【議 長】 周知は？ 

【事務局】 ６月１日号広報で周知する。 

 

（７）青少年健全育成講演会について         （別紙 チラシ）  

ア 日 時 平成２６年７月１８日（金）午後７時開演予定  

イ 場 所 青梅市民会館ホール  

ウ 公演者 野口 健（アルピニスト）  

エ 演 題 あきらめないこと、それが冒険だ  

【事務局】 資料にもとづき説明。 

【議 長】 参加希望の方は次回定例会までに事務局まで。 

 

（８）青梅市社会教育委員会議４月定例会会議録について（報告資料 ５）  

【事務局】 資料にもとづき説明。 

 

４ その他  

【事 務局】 配布物の説明。 

 

 

次回定例会 ６月１７日（火） 


